
06 Exhibition Spot展会现场

编辑：郝昱 电话：95013812345-1031 myhuizhan@163.com 制版：芦婷婷

2012年5月29日 星期二

中国贸易报 CHINA TRADE NEWS

信息集结号

节庆快递

本报讯 由中国高科技产业化研究

会、上海市经济和信息化委员会等主办

的 2012 第三届上海国际新能源电动汽

车及充电站建设展览会将于 5 月 29 日至

31 日在上海世博展览馆举办。

本 届 展 会 上 将 有 电 动 汽 车 、充

（换）电站等 400 多家企业展出先进产

品及解决方案。组委会将邀请各国新

能 源 汽 车 领 域 相 关 企 业 和 机 构 分 销

商、设 备 制 造 商、政 府 机 构、工 程 技 术

人员等参展。

上届展会吸引了美国、德国、日本、

新西兰、中国香港、中国台湾等 18 个国

家和地区的 237 家企业参展。（静 安）

本报讯 由辽宁省大连市旅顺口区

政府主办，旅顺口区农林水利局、健与美

杂志社、北京奥力来康体设备有限公司共

同承办的 2012 大连旅顺樱桃节暨全国樱

桃活力先生、小姐大赛将于 6 月 16 日拉开

帷幕，节庆活动将持续到 7 月 16 日。

大连市旅顺口区区长杨伸介绍说，旅

顺口区大樱桃栽培历史悠久，素有“中国

大樱桃之乡”的美誉，樱桃种植面积已超

10 万亩，结果面积 5.8 万亩，总产量 2.5 万

吨，栽培品种达 70 余个。旅顺大樱桃因

其色泽艳丽、营养丰富、口味甜美，深受广

大消费者喜爱。

本届樱桃节以“绿色、健康、活力”为

主题，通过“樱桃采摘”这一特色旅游项

目，吸引海内外游客到旅顺采摘观光，展

现具有地方特色的樱桃产业优势和生态

资源优势，提高大樱桃果品附加值，为农

民增收搭建平台，实现旅顺口区都市型现

代农业的跨越式发展。 （叶 飏）

2012上海电动汽车展
将有400多家企业参展

展业聚焦
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2012大连旅顺樱桃节
为农民增收搭建平台

饭店求创新 主打生态牌

市场风向市场风向

本报讯 2012 第十届中国（广州）国

际 汽 车 用 品 及 汽 车 改 装 展 览 会 将 于 5

月 28 日至 30 日在广州保利世贸博览馆

举办。

得益于中国汽车产业的高速发展，

依托汽车产业和全球最大的潜在市场资

源，经过主办单位的精心组织策划，本届

展会将呈现全新面貌。

展会将全面展示汽车用品及汽车改

装领域的最新产品、成果及未来发展方

向，将继续以“突出品牌、开拓创新、注重

实效、强化服务”为宗旨，以全新的理念为

广大中外参展商提供一个“专业化、国际

化、品牌化”的展示交流平台，为全球汽车

用品及汽车后市场行业提供更多的合作

机会，有力推动中国汽车用品及汽车改装

产品进入全球市场。 （毛 雯）

本报讯 2012 中国（淄博）国际酒店

设备及用品博览会于 5 月 28 日至 30 日

在淄博国际会展中心举办。淄博作为国

务院批准的山东半岛经济开放城市，是

“全国城市综合实力 50 强”之一，地处齐

鲁腹地，交通便利，是沟通中原地区和山

东半岛的咽喉要道。

组委会本着“为企业着想，为企业做

事”的原则，与全国专业厨具市场建立长

期“采购联盟”。组委会与国内外 60 余

家媒体合作并进行全方位宣传，为酒店

设备制造商、各地采购团搭建平台，提供

前所未有的商机。 （贸 发）

2012淄博酒店博览会
以“为企业做事”为原则

2012广州汽车用品展
将呈现全新面貌

体博会见证民族品牌“龙抬头”

目前，中国制造的体育用品占据了全球 60%的市场

份额。随着“中国制造”的迅速崛起，民族体育用品品牌

不仅在国内城市得到了快速发展，而且部分品牌已打开

了国外市场。国家体育总局体育器材装备中心主任马

继龙在接受记者采访时表示，近 10 年来，中国国际体育

用品博览会（以下简称体博会）在培育中国民族体育用

品品牌方面发挥了积极的作用。

民族品牌快速成长

“ 参展可以直接带来客户。”江苏共创人造草坪有

限 公 司 副 总 经 理 许 政 在 2012 年 第 三 十 届 体 博 会 现 场

接 受 记 者 采 访 时 介 绍 说，他 们 与 体 博 会 共 同 成 长，公

司生产的人造草坪成为全球 26 家获得国际足联认证

的产品之一，去年全球销量达 1100 万平方米，占全球

市场的 10％。

以 72 平方米特装展台亮相本届体博会的河北张孔

杠铃制造有限公司不算起眼，但跟自己于 1993 年参加首

届体博会时 3 平方米的“地摊”相比，却是“大有进步”。

据该公司董事长张志国介绍，1993 年时，该公司年利润

不过四五十万元，而 2011 年达到了 3000 万元。2005 年，

做专业杠铃的张孔公司获得了国际举重联合会认证，产

品成为国际赛事、中国国家队的使用器材，开始有了国

外订单，出口量逐年递增。2011 年，张孔公司出口的产

品占总产量的 65%。

马继龙回忆说，2003 年在上海举办体博会时，参展

的安踏、361°、德尔惠等一系列福建企业几乎在上海没有

专卖店。然而，不到 10 年时间，这些企业在国内各大城

市开设的体育服饰、健身器材专卖店遍地开花，甚至还

驰骋海外。

马继龙认为，体博会充分发挥了桥梁和纽带作用，

加强了国内体育用品企业之间及其与国际企业的合作、

交流，同时让国内外消费者对这些企业有了更多的认知

和了解。

与企业一起成长，体博会完成了由体育用品展会向

体育产业展会的蜕变。记者注意到，2012 年第三十届体

博会以体育用品为基础，融入了体育文化、体育经济等

相关内容及活动。体育用品企业、融资人、经纪人、专家

学者、管理者等多方人士的参与让体博会的内容更加丰

富，涉及的领域也更加广阔。

据马继龙透露，目前中国体育用品联合会正与世界

体育用品联合会进行探讨，以期未来的体博会在发挥产

品交流平台作用的同时，还能够在推广体育旅游和体育

文化方面有所突破。“比如在论坛方面，我们希望把‘中

国体育产业与体育用品业发展论坛’从国内做到亚洲乃

至世界，我们有意与全球有关机构和公司展开合作，将

其提升到更高水平，从而推动‘中国制造’向‘中国创造’

迈进。”马继龙表示。

品牌建设需要过程

世界体育用品联合会主席尾山基向记者介绍说，20

年前，韩国、日本将“世界工厂”的交椅交给了中国，“韩

国制造”和“日本制造”在几经周折后完成了产业转型，

走上“高端、优质、高价”的工业发展道路。如今，“中国

制造”也进入了产业转型的关键期。

经过多年高速发展，体育用品企业参与体博会的目

的不再是单纯地展出产品，而是更加注重企业形象和品

牌的传播。马继龙认为，品牌建设是一个长期过程，需

要文化和时间的沉淀。

目前，中国体育用品企业遇到了前所未有的困难和

挑战，形势非常严峻。但马继龙预测，三五年后，有些体

育用品品牌将发生质的飞跃，会从一个地区性的品牌成

长为全国性的品牌，甚至成长为国际性品牌。“随着时间

的推移，中国会出现令人骄傲的国际性体育运动品牌。”

他非常确信地说。

当下，中国民族体育用品品牌与国际品牌已形成了

竞争之势，如李宁、安踏等本土品牌正强势崛起，着手打

造国际品牌。安踏董事局主席兼首席执行官丁世忠表

示，在“二次创业”浪潮中，安踏将更加坚定地打造世界

品牌。在 2012 年第三十届体博会现场，中国奥委会合作

伙伴安踏推出的“冠军龙服”横空出世。丁世忠称，当中

国运动员身着安踏品牌运动服站上伦敦奥运会最高领

奖台时，将是安踏“领跑”中国体育运动行业、成为中国

体育民族品牌旗手的开始。

然而，不可否认的是，在进军国际市场的路上，民族

体育用品品牌面临诸多挑战。

尾山基建议，中国体育用品企业进军海外市场时

应 该 实 行“ 本 土 化”战 略 。 他 以 运 动 鞋 气 垫 为 例 介 绍

说，美国人喜欢穿软一些的，而德国人恰恰相反，亚洲

人对此则没有特殊要求。所以，中国体育用品企业想

打 开 当 地 市 场 ，应 该 开 发 迎 合 本 地 消 费 者 需 求 的 产

品 。 另 外，他 指 出，大 多 数 中 国 体 育 用 品 企 业 生 产 的

产 品 功 能 性 不 强 ，而 国 外 消 费 者 却 很 看 重 产 品 的 功

能 。 因 此，尾 山 基 认 为，中 国 体 育 用 品 企 业 仍 需 苦 练

内功。

近日，2012 第八届中国国际饭店业博览会在北京国

际贸易中心展览大厅闭幕。记者在展会上了解到，回归

本源、生态健康、融合创新成为时下饭店业最流行的词，

“生态饭店”受到了现场观众的追捧。

“生态菜品”悄然流行

野生菌炖土鸡汤、干竹笋炖腊肉、野生蘑菇炖鸭掌

……在中国饭店业名师名菜创新大赛与原生态菜品大赛

上，近 200 位来自全国各地的厨艺精英以回归本源、生态

健康、融合创新、品牌发展为主题，制作出了一道道原生

态菜品，集中展示了他们的精湛技艺。

“看着这些绿色生态创新菜品，我都要流口水了。”观

众李女士感叹道。

李女士告诉记者，以前，她总觉得饭店里的饭菜不卫

生，所以很少到饭店吃饭。最近，她迷上了“生态”饭菜。

“亲眼看到蔬菜的生长环境，亲手采摘豆角、茄子、丝

瓜等，然后将这些蔬菜做成佳肴，吃着能不放心嘛。”李女

士说，虽然生态蔬菜的价格比普通蔬菜的价格高 10 多倍，

但她仍愿意选择生态蔬菜。

随着中国经济的快速发展、人民生活水平的不断提

高，以及近年来塑化剂饮料、毒豌豆、毒黄瓜等食品安全

事件频发，像李女士这样热衷于“生态”饭菜的消费者越

来越多。

“时下，不仅‘生态’饭菜越来越流行，安全、美观的食

物盛装器皿同样受到了消费者的欢迎。”永丰源北京国瓷

博览馆馆长郭京洲在展会上告诉记者，陶瓷——中华文

明的瑰宝，由于其时尚、健康的特点，如今已成为食物盛

装器皿中的“宠儿”。

郭京洲说，并不是所有陶瓷器皿都是安全的。一般

来说，白胎和采用釉下彩、釉中彩手法装饰的陶瓷器皿是

安全的，而采用釉上彩手法装饰的陶瓷器皿，则要根据其

所使用的颜料是否安全来区分。

据了解，在本届展会上，除了“生态”饭菜、陶瓷器皿

外，相关企业还展示了最新的绿色节能环保产品，包括智

能化绿色酒店建设整体解决方案、绿色环保建材、节能厨

具等，全方位展示了绿色酒店建设的真实内涵与最具实

用价值的解决方案。

展会期间，还举办了多场专业论坛与研讨会，诸如

2012 中国饭店业最新绿色创新技术、产品及解决方案研

讨会等，全视角探析了酒店业的发展，为酒店业未来的走

向把脉。

“生态饭店”受热捧

“生态饭菜”、健康器皿仅是“生态饭店”的发端。“生

态饭店”，其实还有非常广阔的内涵。

所谓“生态饭店”，就是综合运用生态学、现代饭店

管理学以及相关学科的基本原理，全面系统地认识饭店

的生态规律，整体研究、综合调整饭店内部以及饭店与

环境的生产关系和生存状况；既全面维护客人、员工和

饭店自身的安全与健康，又保持饭店对其所依存环境的

安全与健康，使饭店系统内部和饭店与其所依存的生态

系统之间始终保持一种稳定平衡和可持续发展状态的

饭店。

“ 当 前 ，‘ 生 态 饭 店 ’如 雨 后 春 笋 般 在 全 国 各 地

“ 生 长 ”出 来 ，并 且 受 到 消 费 者 的 热 捧 。”中 国 饭 店 业

采 购 供 应 协 会 常 务 副 秘 书 长 兼 会 展 部 主 任 栾 志 宏 告

诉 记 者，在“ 生 态 饭 店”流 行 之 前，“ 绿 色 饭 店”曾 风 靡

一 时。

“绿色饭店”，即运用环保、健康、安全理念，倡导绿色

消费，保护生态和合理使用资源的饭店，其核心是为顾客

提供舒适、安全、有利于人体健康要求的绿色客房和绿色

餐饮，并且在生产经营过程中加强对环境的保护和资源

的合理利用。

栾志宏表示，与“绿色饭店”相比，“生态饭店”更强

调回归原生态，回归大自然，也更符合现代人的品位。

统一标准酝酿出台

“生态饭店”，真的“生态”吗？

“ 该 行 业 是 新 兴 行 业 ，可 谓 鱼 龙 混 杂 。”栾 志 宏 表

示，有些饭店有自己的生态种植园和专供渠道，提供西

红 柿、黄 瓜、山 野 菜 等 生 长 力 较 强 且 种 植 较 简 单 的 蔬

菜，并通过专供渠道购买生态肉、油等；而大多数饭店

没有自己的生态种植园和专供渠道，只是从市场中买

蔬菜、肉和油等，然后端到饭桌上冠以“生态”的名字。

“目前，尚没有出台‘生态饭店’评定的国家统一标

准。现在的所谓‘生态饭店’，其实都是商家自封的。”栾

志宏提醒，消费者不能盲目相信“生态饭店”提供的食物

都是生态的，需要谨慎消费。

栾 志 宏 透 露 ，目 前 ，中 国 旅 游 饭 店 业 协 会 、中 国

饭 店 协 会 正 在 制 定 统 一 的 标 准 ，以 审 核 、监 督“ 生 态

饭 店”。

近日，第十五届中国北京国

际科技产业博览会在北京中国

国际展览中心举办。本届展会

以“ 凝聚创新智慧，做强实体经

济”为主题，吸引了 20 多个国家

和地区的 2000 余家国内外高新

技术企业和国有大型企业、科研

机 构 、高 新 技 术 产 业 园 区 参

展。产品内容涉及电子信息与

现代通信、新材料与新能源；现

代农业与绿色技术；现代工程与

先进制造；环境保护产业等众多

高新技术领域。图为几位观众

在观看工业机器人表演。

本报记者 季春红 摄


